
 

 

 

 

 

「時間を考える」 
                        校長 杉田 正穗 

６月４日（土）好天に恵まれ大泉学園中学校開校６０周年記念第６０回運

動会を行うことができました。この日のために生徒たちは短い期間でした

が、保健体育の授業だけでなく、学年練習や昼休み練習など真剣に練習し、

準備に取り組んできました。そして、開会式の堂々とした姿から、運動会に

対する真剣な取り組みや力強さを感じられました。「輝け！～努力と汗の

脚 色
コントラスト

～」のスローガンの下、個人種目、クラス対抗種目などすべての競技

で最後の一瞬まで全力でやり遂げる姿勢は立派だったと思います。どんなに離されてもゴールを目指して

ひたむきに走る姿は、勝敗を超えた運動会にかける気持ちが表れていたと思います。最後の一瞬まで全力

を尽くす姿は見ている人たちに感動を与えるものです。 

さて、６月１０日は何の日かご存知ですか。祝日ではないので知らない方も多いかもしれません。祝日

ではないですが、語呂合わせで６月４日は「むし」から「虫歯予防デー」、８月７日は「鼻の日」などで覚

えている人も多いと思います。６月１０日は「時の記念日」です。祝日や語呂合わせではないので忘れて

しまう方も多いでしょう。「時」といっても何を記念するのでしょうか。この日は「時間」を尊重し、生活

の改善や合理化を図り、時間の大切さを国民に広めるために 1920年に設定されたそうです。 

日本人は時間にとても几帳面です。日本の文化の良いところでもあります。日本の鉄道はほとんど時間

通りに動いています。世界から見ても信じられないほど正確だそうです。だから、少しでも到着が遅れる

と、車掌さんや駅員さんが理由を述べ、お詫びをします。皆さんに迷惑をかけないように、時間を守れる

ように努力し、時間を大切にしているからだと思います。 

1日は 24時間で、時間は自分も周りの人もどんな人にも同じ時間が平等に与えられています。有意義に

過ごすのも、無駄にしてしまうのもその人次第です。学校では、集団行動をとるときに「５分前行動」、き

ちんと授業が時間通りにスタートできるように「チャイム着席」などを呼び掛けています。規則正しい生

活習慣を身に付けてほしいとともに「他人の時間を無駄にしてはいけない」ということも考えなければい

けません。時間を守るということは他人に迷惑をかけないことにもつながります。 

時間の大切さは誰もが感じていることですが、「１日、１日を大切にすること」「時間を守ること」「時間

を有効に使うこと」などを改めて考えてみる６月にしてはいかがでしょうか。 

６月２２日から定期考査が始まります。定期考査に向けて学習計画をたてる人もいると思いますが、だ

らだらと時間が過ぎていくのか、学習に集中して時間を有効に使うのか、どちらも同じ１時間です。時間

を意識した学習を実行してほしいと思います。 

 

［保護者の皆様へ］ 

２名の制限がありましたが、大泉学園中学校の運動会に多くの保護者の方々がご参観、応援していただ

きありがとうございました。おかげさまで天候にも恵まれ素晴らしい運動会となりました。この成功のひ

とつには、保護者の方々のご理解ご協力があってのことと思っております。また、PTA役員ならびに各実

行委員の方々には運動会進行のお手伝いをいただきましたこと感謝申し上げます。今後ともどうぞよろし

くお願いいたします。 

 

練馬区立大泉学園中学校 
校長 杉田 正穗 
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令和４年度、５年度、本校は練馬区の教育課題研究指定校として、 

研究主題を「自主的に行動し、自らの可能性を広げる生徒の育成～集

団行動を通して～」と設定し、「特別活動」を研究していきます。特別活動というのは「学級活動」「生徒会活動」

「学校行事」からなる教科外活動です。具体的には、「集団生活において、生徒が主体的に考え行動し、実践する

ことから成長を育む」というものです。「なすことによって学ぶ」という言葉がキーワードとなる活動でもあり

ます。今回運動会においてはそのような生徒主体の競技として「生徒会種目」が復活しました。どのような種目

を行うのか、どのように競技するのかといったことを生徒会役員が中心となって考えました。その結果、「部活

動対抗リレー」を行うことになり、部活動を３レース分に分け、リレー形式でトラックを３周走りました。運動

系ではない部活動もその活動を表すシンボルを手にし、例えば美術部は作品を旗にして、それをバトン代わりに

使いながら走っていました。また、部活動に所属していない人も競技に参加できるように「帰宅部」として競技

に参加していました。帰宅部の生徒はランドセルを背負って、バトンパスの代わりにメガネパスを行い、参考書

を手にしながら走っている生徒もいました。圧巻だったのは吹奏楽部です。ミッキーマウスのテーマを演奏しな

がら、１周だけ行進していました。観客の保護者や生徒の皆さんの視線は吹奏楽部に釘付けでした。 

 このようにして、生徒が主体となって発案した競技を取り入れ、運動能力の有無による勝敗だけでなく、全て

の人が楽しめる運動会が行われました。通常の種目においても運動会実行委員が主体的・自治的に練習を仕切っ

ていき、全員リレーの走順を何度も作り直したり、迫力のハンドクラップを仕上げていったり、全員が活躍でき

る場を創っていきました。このような取組の成果が伝わったのでしょう。参観された保護者の方からも「なんだ

か楽しい運動会ですね！」とおっしゃっていただきました。今後も生徒の皆さんが自ら学校文化を創りあげてい

く場を設け、その経験から生徒の皆さんが大きく成長することを期待する学校づくりを推し進めていきたいと思

います。 

 

 

 

陸上競技部 

第７３回東京都中学校地域別陸上競技大会区部大会 

２年女子 100m 13.43/+1.0    ７位 ２年生（シード選手） 

２年３年女子走幅跳 5m02/+2.0 ２位 ３年生（シード選手） 

共通女子 100mH 15.65/-0.2   ２位 ３年生（シード選手） 

共通女子４×100mmR 53.02     ５位 ３年生２名 ２年生２名 

共通女子 200m 28.39 ２年生 

２年３年女子走幅跳 4m67 ２年生（シード選手） 

以上の選手と種目で下記の都大会の出場権を得ました。 

第６１回東京都中学校総合体育大会陸上競技大会兼第７５回東京都中学校陸上競技選手権大会 

第６８回全日本中学校通信陸上競技東京都大会 

※シード選手とは前年度の都大会で入賞し本年度の都大会出場権のある選手です。 

野球部 練馬区中学校夏季総合体育大会ベスト１６ 

サッカー部 夏季総合体育大会 ベスト１２ 

◇今後の主な予定◇ 
6月 16日（木） 校区別協議会 給食後下校 6月 22日（水）～24日（金） １学期期末考査 

6月 28日（火） 交通安全教室 7月 11日（金） 進路説明会（３年） 

7月 15日（火） オーケストラ鑑賞教室（２年） 7月 19日（土） 土曜授業 進路講演会（３年） 

各部活動の大会結果 

特別活動（学校行事） 


